



SE ENFRENARÁN ESTE DOMINGO

Las trayectorias de los precandidatos oficialistas que se medirán en primarias

Jeannette Jara, Carolina Tohá, Gonzalo Winter y Jaime Mulet buscarán superar este domingo el primer peldaño y ser quien represente al oficialismo en los comicios presidenciales de noviembre.

Estudios legales



Carolina Tohá Morales (Santiago, 1965) es la apuesta del Partido por la Democracia para este proceso. Es hija de José Tohá González, militante del Partido Socialista y exministro del Interior (1970-1972) y de Defensa Nacional (1972-1973) durante el gobierno de Salvador Allende; y de Raquel Morales Etchevers.

Vivió entre 1974 y 1979 en México, exiliada junto a su madre y hermano tras la muerte de su padre, y retornó a Chile en 1979. Ingresó en 1984 a la escuela de Derecho de la Universidad de Chile, cursando dicha carrera hasta 1988. En ese período integró parte del equipo fundador del Partido por la Democracia (PPD). Un año después se radicó en Italia donde estudió Ciencias Políticas en la Università degli Studi di Milano, entre 1990 y 1994, obteniendo el grado de Dottore in Scienze Politiche, para luego regresar a Chile. Ha sido académica de diversos programas de postgrado en la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Chile y en la Universidad Alberto Hurtado, asesora del Ministerio de Hacienda, secretaria ejecutiva del Comité Interministerial Social, y consultora en temas de gestión pública, entre otras responsabilidades.

También ha sido diputada por la Región Metropolitana, entre 2002 y 2009; ministra Secretaria General de Gobierno en el primer mandato de Michelle Bachelet, entre marzo y diciembre de 2009, y alcaldesa de Santiago entre 2012 y 2016. Fue ministra del Interior y Seguridad Pública del actual gobierno de Gabriel Boric, desde el 6 de septiembre de 2022 hasta el pasado 4 de marzo.

ROBERTO RIVAS S. Región de Coquimbo

Cuatro precandidatos se disputan este domingo, en elecciones internas del bloque gobiernista, la posibilidad de representar al oficialismo en los comicios presidenciales del próximo 16 de noviembre.

Son políticos de larga trayectoria en

la vida pública, quienes han ocupado cargos municipales, ministeriales y legislativos en distintas ocasiones, y quienes además vienen de familias de tradición progresista.

Se trata de Carolina Tohá, Jeannette Jara, Gonzalo Winter y Jaime Mulet, quienes han pactado un proceso primario tras el que se decantará un nombre que representará a la coalición.

Opción regional



Jaime Mulet Martínez (Vallenar, 1963) es la opción de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS) para buscar un lugar en la boleta presidencial. Es hijo de Juan Gaspar Mulet Bou y de Carlota Martínez Franco. Realizó sus estudios básicos entre Vallenar y Santiago, e ingresó luego a la Facultad de Derecho de la Pontificia Universidad Católica de Chile, titulándose de abogado en 1988.

Fue diputado por la Región de Atacama entre 1998 y 2010. Entre los años 2014 y 2016, cursó un magister en Administración de Empresas - MBA, en la Universidad Alberto Hurtado (UAH), Santiago. En 2017 es electo de nuevo diputado para el periodo 2018-2022 y es reelecto en 2021 para el periodo 2022-2026.

En su carrera política y pública ha integrado y dirigido partidos como la Democracia Cristiana (DC), el Partido Regionalista de los Independientes (PRI), y ha ocupado puestos de elección popular como parlamentario en distintas ocasiones, seremi de Justicia en la Región de Atacama, y abogado delegado de la Defensa Fiscal de Alcoholes de Vallenar. Además efectuó asesorías a empresas y entidades gremiales y sindicales de la provincia de Huasco y en la Región de Atacama, y fue procurador en forma independiente.

Voto comunista



Jeannette Jara Román (Santiago, 1974) es la propuesta del Partido Comunista para superar el primer filtro y garantizar su permanencia en la competencia presidencial. Es abogada y administradora pública, Magister en Gerencia Pública y Diplomada en materias procesales y financieras.

Hija del técnico Sergio Jara Ulloa y Jeanette del Carmen Román Guzmán, es la mayor de cinco hermanos. Realizó sus estudios superiores en la carrera de Administración Pública en la Facultad de Administración y Economía de Universidad de Santiago de Chile, y luego derecho en la Universidad Central. Más tarde, cursó un magister en gerencia y políticas públicas de la Universidad de Santiago de Chile.

Ha sido contralora, docente y jefa de carrera de Administración Pública en la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, y directora y asesora académica de distintas fundaciones y agrupaciones sociales. Se desempeñó como subsecretaria de Previsión Social durante el segundo gobierno de la presidenta Michelle Bachelet entre 2016 y 2018, y entre marzo de 2022 y abril de este año ejerció el cargo de ministra del Trabajo y Previsión Social en el actual gobierno del presidente Boric, hasta que se separó del cargo para anunciar su postulación presidencial.

Continuidad



Gonzalo Winter Etcheberry (Santiago, 1987), es la postulación del Frente Amplio de cara a la primaria y para poder enfrentar a la oposición en las elecciones de noviembre. Es hijo de Jaime Winter Garcés y María Elena Etcheberry Court, quien fue Superintendente de Isapres durante el gobierno de Eduardo Frei.

En 2006 ingresó a estudiar Derecho en la Universidad de Chile y juró como abogado en octubre de 2020. Durante ese período registró vida activa en el ámbito político y estudiantil, siendo director del Centro de Estudios de la Federación de Estudiantes de la casa de estudios y participando en actividades que derivaron en la victoria del hoy Presidente Boric a la presidencia de la FECH en 2012, a quien acompañó luego en su faceta de diputado. En 2017 resultó electo como diputado por el 10° Distrito de la Región Metropolitana para el periodo 2018-2022, y en 2021 revalidó su cargo para el periodo 2022-2026. En abril pasado su partido político lo proclamó como su candidato presidencial siendo el postulante más joven de la coalición de izquierda.

En el parlamento ha integrado las comisiones permanentes de Constitución, Legislación, Justicia y Reglamento; y Vivienda, Desarrollo Urbano y Bienes Nacionales, además de comisiones especiales investigadoras.